



Notre connaissance sur la formation et l'évolution l'univers progresse de façon spectaculaire. Chaque année de recherche nous apporte son lot de découvertes et de surprises, voire de remise en question des mécanismes que l'on croyait compris et établis. L'univers est hanté par 96% de son contenu qui échappe largement – voire totalement – à notre connaissance et à notre compréhension. Nous masquons notre ignorance en qualifiant cette matière-énergie de noire. L'ensemble des étoiles et de leur cortège de planètes, l'ensemble des galaxies et du gaz interstellaire et intergalactique ne représente que 4% de l'univers. C'est pourtant par leur seule étude que nous appréhendons notre univers dans lequel nous évoluons. Je raconterai cette histoire.

Philippe AMRAM

{backbutton}